Segundo ajuste al hilo

Mercado espera crecimiento de 2.1% en el PIB: FocusEconomics

Incertidumbre por reformas sujeta a la inversión



La moderación esperada para la economía mexicana resultará de la salud de Estados Unidos. FOTO: SHUTTERSTOCK

Yolanda Morales yolanda.morales@eleconomista.mx

l consenso de expectativas para el crecimiento económico de México este año se encuentra en 2.1% con una inflación que registrará una variación de 4.1%, revela información recabada por la consultoría FocusEconomics.

La previsión de crecimiento que tiene el mercado incorpora un segundo ajuste mensual a la baja desde 2.2% que esperaban en mayo y junio, y está lejos de 2.3% que previeron en abril.

La previsión se encuentra cerca del piso en el intervalo que proyectó el Banco de México para el crecimiento, que está entre 1.9 y 2.9% y queda debajo del desempeño esperado por el gobierno federal, expuesto en los Pre Criterios 2025, que está entre 2.5 y 3.5 por ciento.

La expectativa promedio de inflación recabada por la consultoría, se mantuvo sin cambio desde el estimado de junio, pero está arriba de 4% que esperaban en mayo.

De confirmarse la previsión del mercado será el primer año desde el 2021, que el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC), se ubica tan cerca del intervalo del objetivo puntual de inflación que tiene Banco de México, que es de 4% sobre una meta puntual de 3 por ciento.

Al interior del reporte mensual Latin Focus Consensus Forecast, subrayaron que el desempeño esperado para la actividad económica en este INFLACIÓN
que espera el consenso del mercado para México en este año, aún por arriba del objetivo del banco central.

año registrará una moderación desde 3.3% que estiman creció la economía en el 2023.

No obstante a la moderación esperada, los expertos de FocusEconomics destacaron que México registrará de nuevo un crecimiento económico superior al promedio de América Latina, proyectado en 1.6%, con lo que hilará un cuarto año consecutivo de dinamismo arriba de la media regional.

Resultado electoral y las complicaciones en 2025

Según la información recabada, para el próximo año anticipan un avance de 1.8% que también incorpora una moderación desde el 1.9% que estimaron los dos meses previos.

Consignaron que la actividad avanza en medio de dos fuerzas que se contraponen. Por un lado está la depreciación de 7% en el peso mexicano, observada desde las elecciones de junio, que incentivaría un mayor flujo de remesas, exportaciones y turismo. Sin embargo, acotaron que la incertidumbre sobre la posibilidad de que aprueben las reformas al sistema judicial "que pareció respaldar la presidenta electa" podría estar acotan-

do un mayor flujo de inversión empresarial.

En el capítulo para México destacaron la opinión del panelista de The Economist Intelligence Unit: "El nerviosismo del mercado tras las elecciones del 2 de junio ha complicado el panorama económico. La posibilidad de una super mayoría en el Congreso de los partidos afines al partido en el poder, abre la posibilidad de aprobar una serie de reformas judiciales, electorales y regulatorias radicales que podrían tener un impacto negativo en el entorno de la inversión"

Moderación por EU

En la lectura que hacen los economistas de FocusEconomics sobre las expectativas recabadas para México, detallaron que la moderación esperada para la economía mexicana resultará de la salud de Estados Unidos, socio clave para México y motor determinante de remesas e inversiones productivas.

Inversiones que enfatizaron, estarán vinculadas al mayor atractivo de México en la relocalización de empresas que están saliendo de China para acercar sus cadenas de producción hacia Estados Unidos, el llamado nearshoring.

Si bien el promedio de las expectativas de crecimiento para el PIB apuntan a 2.1% para este año, el detalle de la información deja ver que uno de los 48 grupos entrevistados esperan un incremento superior a 3% en el PIB, se trata de Torino Capital que proyecta una expansión de 3.3 por ciento.

El grupo que prevé un crecimiento menor al del consenso, de 1.6% es Banco Base.

Esperan recorte de tasa

El informe da cuenta de que el mercado espera varios recortes en la tasa que hoy se encuenra en 11%, si bien no precisan cuántos esperan en el transcurso del año.

Según los resultados, el consenso del mercado espera que la tasa termine el año en 10.16%, que implica un recorte de 100 puntos base. Este es el cuarto mes consecutivo que el mercado anticipa un recorte de ese tamaño.